

# BOLETIN DEL CONSEJO NACIONAL DE HIGIENE

Año VIII

Montevideo, Febrero de 1913

N.º 76

## Necrológicas

† Doctor Santiago G. Picasso



Hemos sido dolorosamente impresionados con la muerte inesperada del doctor Santiago G. Picasso, ocurrida el 20 del mes pasado, en la ciudad de Melo, donde este apreciable facultativo tenía fijada su residencia.

Santiago Gilberto Picasso, inició sus estudios en 1895, ingresando en la Facultad de Medicina en 1901; terminó su carrera de médico en 1906.

Fué un estudiante contraído é inteligente, habiendo ocupado pri-

mero, el puesto de Externo en el Hospital de Caridad, y más tarde el de Interno en el Manicomio Nacional, en el Servicio del doctor Eduardo Lamas.

Una vez terminada su carrera, se radicó en Melo, desempeñando allí, entre otros puestos de significación, el de Miembro del Consejo Departamental de Higiene y de la Junta Económico-Administrativa; en la actualidad ocupaba el cargo de médico del Regimiento de Caballería N.º 7.

Prestó además, en todo momento, su más desinteresado concurso al Hospital de la localidad.

Gozaba en Melo de la consideración que se merecía un médico que, como él, había llevado, además de su bien provisto bagaje científico, un conjunto de relevantes prendas morales que habían de granjearle, desde sus primeros pasos, el respeto y las simpatías de todos.

Incansado siempre, en el ejercicio de su profesión, los pobres de allí podrían dar también testimonio sincero de la caridad con que fueron tratados por este malogrado facultativo.

Y así, en plena juventud, gozando de reputación profesional excelente, formada ya una numerosa clientela, feliz en su nuevo hogar, bruscamente, un ataque de angina de pecho tronchó la vida de este colega de tanta estimación... cuando aún sólo contaba sus treinta y tres años de edad!...

Su sepelio dió lugar á una sentida demostración de condolencia, en la que sin distinciones de ninguna clase, tomó participación verdadera la población de aquella ciudad.

En nombre de la Dirección de esta Revista, nos asociamos respetuosamente á las manifestaciones tributadas en memoria del doctor Santiago G. Picasso.

J. E.

---

### ⊕ Doctor Juan H. Grolero

---

El 23 de enero próximo pasado falleció en la ciudad de Buenos Aires, en forma inesperada, nuestro compatriota el doctor Juan H. Grolero.

Nacido en Montevideo el año 1857, cursó sus primeros estudios en la Escuela de la Sociedad Filantrópica hasta la edad de 13 años, dedicándose luego al Magisterio, para lo que obtuvo el título de

maestro de 2.º grado. Mientras se dedicaba á la enseñanza, cursó el bachillerato, é ingresó después á la Facultad de Medicina, graduándose de médico el año 1888, conjuntamente con los doctores Vidal y Frentes, Fonseca, Gianelli, Brusco y otros. Una vez terminada su carrera, abrió consultorio, siendo al mismo tiempo nombrado médi-



co del Parque Nacional, cargo que ocupó hasta el 20 de abril del mismo año, en que pasó á desempeñar el puesto de médico forense de la Capital; en el año 1905 renunció dicho puesto para trasladarse á Buenos Aires é instalar un Sanatorio con otros dos colegas argentinos, asumiendo el cargo de Gerente.

Después de seis años de lucha, y cuando había conseguido colocar su Establecimiento á la altura de los primeros en su género, la sorprende la muerte, casi repentinamente, á la edad de 55 años.

Carácter bondadoso, trabajador tesonero, deja al morir, un hogar respetable y el cariño de los que tuvieron oportunidad de tratarlo.

A. F.

La Dirección de este BOLETÍN se asocia á su vez, á las manifestaciones de condolencia provocadas por el fallecimiento inesperado del laborioso y estimado colega doctor Juan H. Grolero.

## XV Congreso Internacional de Higiene y Demografía (Washington, septiembre de 1912)

INFORME DEL DELEGADO DEL URUGUAY, DOCTOR CARLOS MARÍA DE PENA, MINISTRO  
PLENIPOTENCIARIO DE LA REPÚBLICA EN LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE AMÉRICA

Legación del Uruguay.

Washington D. C. 20 de Octubre de 1912.

Exmo. Señor Ministro de Relaciones Exteriores, doctor José Romeu.

Montevideo.

Señor Ministro:

Tengo el honor de informar sobre el XV Congreso Internacional de Higiene y Demografía celebrado en esta ciudad del 23 al 28 del pasado septiembre.

### I

GESTIONES PRELIMINARES DE LA DELEGACIÓN. PEDIDO DE ESPACIO  
PARA LA EXPOSICIÓN. CAMBIO EN EL CARÁCTER DE ÉSTA. DEMORA  
EN RECIBIR LOS DELEGADOS EL MATERIAL. (1)

Así que recibí en 27 de julio la nota de V. E., N.º 999, sección Protocolo, de fecha 13 de junio, con la que acompañaba el pleno

(1) Si bien es verdad que el Reglamento del Congreso de Washington establecía en su artículo 10, que los trabajos e informes debían ser entregados al Comité Organizador de dicho